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O governo do Estado pro-
moveu, na tarde desta segunda-
-feira (2), um evento de boas-
-vindas aos jovens aprendizes 
do programa Partiu Futuro Re-
construção. 

Mais de 700 participantes 
foram recepcionados pelo go-
vernador Eduardo Leite, pelo 
vice-governador Gabriel Souza 
e pelo secretário de Desenvolvi-
mento Social, Beto Fantinel, na 
Casa da Orquestra Sinfônica de 
Porto Alegre (Ospa).

Com investimento de R$ 
53,2 milhões, o programa do 
governo do estado tem o obje-
tivo de ampliar oportunidades 
profissionais, auxiliando esses 
jovens a conquistarem seu pri-
meiro emprego.

O  Paraná + Viagem, pro-
grama do Governo do Estado 
desenvolvido pela Secretaria do 
Turismo (Setu), beneficiou 660 
pessoas de janeiro a novembro 
de 2024. São idosos, estudantes 
e outras pessoas que não têm 
condições financeiras para fa-
zer turismo. Ao longo do mês 
de novembro, três novos gru-
pos conheceram pontos turísti-
cos de Curitiba, Foz do Iguaçu, 
Litoral e de outros municípios. 
E na primeira semana de de-
zembro outros seis grupos vão 
embarcar no passeio. 

Os grupos que viajaram em 
novembro partiram dos muni-
cípios de Mirador e Quinta do 
Sol, ambas com destino ao Li-
toral do Paraná. 

Começou, nesta segunda-
-feira (2/12), a campanha do 
DetranRS “Motoboys e moto-
girls merecem respeito na vida 
e no trânsito”. 

Voltada para um dos públi-
cos mais vulneráveis, os moto-
ciclistas, a iniciativa é focada 
naqueles que trabalham e vivem 
a realidade do trânsito todos os 
dias: os motofretistas.

A campanha criada pela 
agência Centro apresenta um 
filme produzido pela Mythago. 
A música explora a linguagem 
e o ritmo relacionados públi-
co-alvo. A veiculação será via 
filme para a TV, peças digitais 
(incluindo redes sociais), jingle 
para rádio e diversas modalida-
des de mídia exterior.

Evento de 
boas-vindas 
aos jovens 
aprendizes 

Paraná + 
Viagem leva 
grupos para 
passeios

Campanha 
chama a 
atenção para 
motofretistas
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O governador Carlos Massa 
Ratinho Junior assinou nesta 
segunda-feira (02) o convênio 
entre o Governo do Estado e a 
Universidade Federal do Para-
ná (UFPR) para construção da 
sede própria da instituição em 
Jandaia do Sul, no Vale do Ivaí. 
O repasse estadual será de R$ 
12 milhões, em um investimen-
to total de R$ 32,3 milhões. 
A parceria também engloba a 
utilização dos laboratórios da 
instituição por alunos da rede 
pública estadual.

Ratinho Junior destacou 
que a sede própria da universi-
dade beneficiará toda a região, 
uma vez que a instituição am-
pliará o número de cursos em 
áreas prioritárias do Estado. 

R$ 12 mi para 
construção 
do campus da 
UFPR
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Programa nacional de privatizações

10 mil vagas de emprego

Tsunami meteorológico é registrado

Guarda responsável dos animais

Cadastro de órgãos arbitrais

Atletas e o esporte catari-

nense podem contar com 

mais investimentos do 

Governo para se desenvol-

verem cada vez mais. Na 

manhã de segunda, o go-

vernador Jorginho Mello e 

o presidente da Fesporte, 

Freibergue Nascimento, 

lançaram o Programa de 

Incentivo ao Esporte (PIE). 

Por meio da iniciativa, já a 

partir de 2025, o progra-

ma vai garantir R$ 75 mi-

lhões em investimentos 

para fomentar o esporte 

e a inclusão. A solenidade 

de lançamento do PIE foi 

no Teatro Ademir Rosa, 

do Centro Integrado de 

Cultura (CIC), em Floria-

nópolis.

“Estamos cumprindo 

um compromisso com o 

esporte de Santa Cata-

rina, de alocar recursos, 

criar condições. Espor-

te de todas as áreas, de 

todas as categorias vão 

poder ter chance e aces-

sar esse fundo que con-

ta com recursos do ICMS 

(Imposto sobre Circulação 

de Mercadorias e Servi-

ços). Nós vamos começar 

com o valor de R$ 75 mi-

lhões”, disse o governador 

Jorginho Mello.

Após o sucesso na PPP do 

Aeroporto de Jaguaruna, 

que será transferido para 

a iniciativa privada, o Go-

verno de Santa Catarina 

garantiu que o Aeroporto 

de Correia Pinto fosse in-

cluído no programa na-

cional de privatizações. O 

secretário de Portos, Ae-

roportos e Ferrovias, Ivan 

Amaral, recebeu da Se-

cretaria Nacional de Avia-

ção Civil a confirmação de 
que o Aeroporto da Serra 

Catarinense integra o Pro-

grama AmpliAR, projeto 

prevê transferir a gestão 

de aeroportos regionais 

para as concessionárias 

que já operam nos gran-

des aeroportos do país.

Santa Catarina possui 

9.761 vagas de emprego 

disponíveis pelo Sistema 

Nacional de Emprego 

(Sine). As oportunidades 

abrangem todas as re-

giões do estado e con-

templam perfis variados 
de trabalhadores. Desse 

total, 225 vagas são re-

servadas exclusivamente 

para pessoas com defici-

ência (PCD).

Para se candidatar, 

os interessados podem 

comparecer a uma das 

mais de 140 unidades do 

Sine em Santa Catarina 

levando um documento 

com foto. As vagas são 

atualizadas diariamente e 

também podem ser con-

sultadas no Portal Empre-

ga Brasil.

Na madrugada de segun-

da, moradores de Jagua-

runa, em Santa Catarina, 

presenciaram um raro e 

inesperado fenômeno na-

tural: um tsunami mete-

orológico. Por volta da 1h 

da manhã, o mar avançou 

de forma súbita e percor-

reu uma longa extensão 

em direção ao continente. 

Não há registro de feridos. 

Segundo a Central de Mo-

nitoramento da Defesa 

Civil, a estação maregrá-

fica de Balneário Rincão 
registrou um aumento de 

1 metro no nível do mar 

em poucos minutos. O 

evento ocorreu em condi-

ções incomuns, já que os 

modelos meteorológicos 

não indicavam maré alta 

ou agitação marítima.

O mês de dezembro che-

ga com um forte apelo à 

reflexão e ação em defe-

sa dos direitos dos ani-

mais. Com o objetivo de 

combater o abandono, 

os maus-tratos e promo-

ver a adoção com guarda 

responsável, a Secretaria 

do Meio Ambiente e da 

Economia Verde de Santa 

Catarina lança a campa-

nha Dezembro Verde, que 

busca sensibilizar a popu-

lação sobre a importância 

de garantir os direitos dos 

animais. A campanha tem 

como foco a conscienti-

zação e o respeito à vida 

dos animais, incentivando 

a adoção responsável. O 

abandono de animais é 

uma realidade cruel que 

afeta milhares de pets.

Foi publicada na edição 

desta segunda-feira, 2, do 

Diário Oficial do Estado 
(DOE/SC) a resolução do 

Conselho Superior (Con-

sup) da Procuradoria-Ge-

ral do Estado (PGE/SC).

A publicação estabe-

lece o procedimento para 

credenciamento e cria 

um cadastro referencial 

de órgãos arbitrais institu-

cionais no estado de San-

ta Catarina. 

A medida visa a in-

centivar a adoção de 

métodos alternativos de 

solução de conflitos que 
dispensem processos ju-

diciais e disponibilizar um 

rol de câmaras arbitrais 

autorizadas a atuar.

Eduardo Valente / Secom

O programa vai garantir R$ 75 milhões 

SC dobra valor para incentivo 
ao esporte catarinense

PR investe R$ 18,2 mi em 
permanência universitária 

O Governo do Estado li-
berou um aporte de R$ 18,2 
milhões para o custeio de bol-
sas-auxílio para 2.306 alunos 
das sete universidades estaduais 
do Paraná. A iniciativa tem am-
paro no Programa de Formação 
de Estudante Empreendedor 
(PFEE), destinado para uni-
versitários em situação de vul-
nerabilidade econômica e com 
deficiência. As instituições de 
ensino superior têm até a próxi-
ma sexta-feira (6) para subme-
ter os projetos para a Secretaria 
da Ciência, Tecnologia e Ensi-
no Superior (Seti).

O montante representa um 
acréscimo de 21,33% em com-
paração com o investimento rea-
lizado no ano passado, quando 
foram aplicados R$ 15 milhões 
pelo programa.

A expectativa é de que as 
universidades publiquem in-
dividualmente os editais para 
a seleção dos bolsistas a partir 
de janeiro de 2025. Os alunos 
beneficiados pelo programa 
em 2024 podem participar do 
novo processo seletivo, na res-
pectiva instituição de ensino 
em que está matriculado, ob-
servando os critérios de seleção.

Em 2024, o valor das bolsas 
do PFEE foi reajustado em 28%, 

passando de R$ 500 para R$ 
640 mensais, pelo período de 
um ano. Os recursos são do Fun-
do Paraná de fomento científico 
e tecnológico, dotação orça-
mentária administrada pela Seti. 
O objetivo do programa é pro-
mover a permanência estudantil 
e a inclusão social na educação 
superior, além de estimular o 
empreendedorismo científico e 
a cultura de inovação na forma-
ção dos alunos de graduação.

O diretor de Ensino Supe-

rior da Seti, Osmar Ambrósio 
de Souza, destaca a importância 
do fomento à cultura empreen-
dedora para a formação integral 
dos universitários. “É impor-
tante preparar os estudantes de 
graduação para um mercado 
de trabalho cada vez mais di-
nâmico, pois ao desenvolverem 
habilidades empreendedoras, 
como criatividade, resolução de 
problemas e pensamento crítico, 
os alunos se tornam capazes de 
identificar oportunidades e de 

liderar projetos e criar soluções 
que atendam às demandas so-
ciais e econômicas”, afirma.

A chamada pública estabe-
lece requisitos mínimos para os 
bolsistas do programa. Entre as 
atividades previstas estão cur-
sos online de empreendedoris-
mo em plataformas de ensino a 
distância, como a Universidade 
Virtual do Paraná (UVPR), a 
Escola de Gestão do Paraná, a 
Escola Nacional de Administra-
ção Pública (Enap), entre outras.

Amparo é do Programa de Formação de Estudante Empreendedor
 SETI

Estado investe em permanência universitária com foco em empreendedorismo

Muito aguardada pela co-
munidade, a reforma geral do 
Colégio Estadual Presidente 
Castelo Branco, em Lajeado, 
começará nos próximos dias. 
Na sexta-feira (29/11), o go-
verno do Estado, por meio da 
Secretaria de Obras Públicas 
(SOP), autorizou o início dos 
trabalhos. Serão investidos R$ 
2,6 milhões na recuperação da 
instituição, que foi muito atin-
gida pela enchente de maio. A 
empresa tem cinco dias úteis 
para começar os serviços. As 
aulas estão previstas para re-
tornar ao prédio no segundo 
semestre de 2025.

A reforma será realizada 
pela contratação simplificada, 
sistema lançado em março pelo 
governo do Estado que confere 
mais agilidade às manutenções 
das escolas. Nesse modelo, as li-
citações são feitas por lotes, con-
forme a área de abrangência das 
Coordenadorias Regionais de 
Obras Públicas (Crops). Não é 
preciso fazer uma licitação para 
cada reforma. Basta acionar a 
empresa pré-contratada respon-

sável pelo lote que a escola inte-
gra e demandar o serviço em um 
“catálogo” à disposição da SOP, 
com prazos muito menores em 
relação aos processos anteriores. 
Uma mesma região pode ter 
mais de um lote, sendo atendida 
por mais de uma empresa.

Atualmente, por meio da 
contratação simplificada, o go-
verno estadual está investindo 
mais de R$ 34,6 milhões em 
72 demandas em 67 escolas. As 
reformas fazem parte de uma 
recuperação da infraestrutura 

da rede escolar estadual que 
o governo vem fazendo des-
de 2023, quando, no início 
da atual gestão, o governador 
Eduardo Leite colocou a edu-
cação como prioridade de seu 
segundo mandato.

Como resultado dessa re-
tomada da capacidade de in-
vestimentos do Estado, por 
meio da contratação simplifi-
cada e de outros processos já 
foram concluídas 321 obras 
em 23 meses em 293 escolas, 
para as quais foram destinados 

R$ 91,5 milhões.
Na Castelo Branco, entre 

os trabalhos que serão realiza-
dos estão pintura; substituição 
de janelas, portas, luminárias e 
vidros danificados; recupera-
ção de paredes, pisos e telha-
do; desobstrução de tubula-
ções; troca da caixa d’água; 
limpeza e reconstrução do 
piso do pátio externo; e manu-
tenção das instalações elétricas 
e hidrossanitárias.

“Não é qualquer escola que 
tem um apelido, indicador sub-
jetivo do quanto a Castelinho 
é amada e integrada à dinâmica 
da comunidade. Além disso, 
seu prédio histórico transfere 
memórias de geração para gera-
ção. Por tudo isso, o início das 
obras é motivo de ainda mais 
alegria”, comemora a titular da 
SOP, Izabel Matte, que em ou-
tubro foi pessoalmente conhe-
cer a situação do prédio.

A reforma será realizada 
pela Cetus Construtora, com 
fiscalização da 3ª Coordenado-
ria Regional de Obras Públicas 
(Crop), de Estrela. 

Obras no Colégio Castelo Branco
Vitor Necchi/Ascom SOP

Atingida pela enchente, escola passará por recuperação


